

GARCÍA LÓPEZ, F., *Al encuentro de Dios en la Escritura. Estudios de Teología Bíblica*, Verbo Divino, Estella 2018, 250 pp.

Quizá mejor que “Al encuentro con Dios en la Escritura”, este libro podría titularse simplemente *Dios en la Escritura. Estudios de Teología Bíblica*. Más aún, mejor que “Dios en la Escritura” podría titularse *Dios en el Antiguo Testamento*, porque los trabajos aquí recopilados tratan del Antiguo Testamento, a excepción de los dos últimos que forman como un anexo con el título: “Teocentrismo y cristocentrismo” (pp. 193-210) y “Jesucristo, la Palabra de Dios y la Escritura” (pp. 211-229). Los restantes trabajos, nueve en total, se ocupan de diversas facetas y rasgos de Dios en el Antiguo Testamento. El autor dice en el prólogo que “no pretende ofrecer una teología bíblica completa sobre Dios, sino más bien trazar una serie de pistas que conduzcan a su encuentro”. Esas “pistas”, desarrolladas en una serie de investigaciones especializadas, fueron ya en su mayoría publicadas por el Prof. Félix García en diversas revistas y obras colectivas (entre ellas las Semanas de Estudios Trinitarios), aunque él no lo diga. En este sentido, pienso que hubiera sido conveniente que hubiera indicado la obra en que estos trabajos fueron publicados, sea en notas iniciales, al comienzo de cada trabajo o en un apéndice final, para así situar mejor el origen, contexto y sentido de fondo de los textos.

De todas formas, el autor ha revisado los originales y de esa forma ha compuesto un libro prácticamente nuevo que, no siendo sistemático, ofrece quizá la mejor visión de conjunto que puede hallarse hoy sobre el Dios del Antiguo Testamento en lengua castellana. El libro se divide en tres partes: (a) Caps. 1-2: Temas introductorios, centrados en el sentido y orientación de las teologías del Antiguo Testamento y del lenguaje bíblico sobre Dios.

(b) Caps. 3-10: Aspectos centrales del Dios de AT, su identidad y unicidad, su relación con la utopía, la esperanza y la salvación del hombre; su carácter pacífico, su naturaleza paterno-materna, su singularidad anicónica, su soberanía y su índole fontal, como Dios de vida. (c) Como he dicho, los dos últimos trabajos (caps. 11-12), desarrollan los temas ya evocados sobre teocentrismo/cristocentrismo en el Antiguo y Nuevo Testamentos y sobre Jesús como Palabra de Dios, desde una perspectiva de crítica histórico-teológica, siguiendo el método ya clásico de tipo diacrónico, con fondo teológico, más que el nuevo método de tipo sincrónico, centrado en el análisis literario de los textos.

El Prof. Félix García ha sido y sigue siendo quizá el máximo especialista de la teología del Antiguo Testamento en castellano, en la línea de los grandes especialistas del análisis histórico-crítico de los textos, aunque atento a su fondo teológico y a su apertura al Nuevo Testamento cristiano, siempre presente en el desarrollo final de los textos, pues la tradiciones y la revelación de Jesús y del Nuevo Testamento no pueden separarse del único Dios de Israel, creador del mundo, Padre de Jesús. – X. *Pikaza*